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仍無法公開檢視中油公司之人事成本、設備折舊及其他經營管銷開支等是否合理？為此，實有

油價跌卻要讓油價負擔折舊之疑，應須即時進一步檢討，爰提案要求行政院及其有關單位，應

於一個月內研議簡化浮動油價公式，同時針對強制中油公司盈餘應回饋作一可行性評估。是否

有當，請公決案。 

提案人：賴士葆 

連署人：盧秀燕  王育敏  楊玉欣  林郁方  王惠美  

江惠貞  羅明才  張嘉郡  廖正井  吳育仁  

呂學樟  蔡正元  林德福  簡東明  陳碧涵  

陳鎮湘  楊應雄 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十八案，請提案人江委員啟臣說明提案旨趣。（不在場）江委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十九案，請提案人王委員進士說明提案旨趣。 

王委員進士：（17 時 13 分）主席、各位同仁。本院委員王進士等 18 人，針對近來坊間又盛傳紅

豆之種植有農藥巴拉刈之殘留疑慮，導致原產地紅豆價格崩跌，影響農民生計甚鉅。爰此，提

案要求農委會應正面儘速澄清、追查不實消息來源，並編列預算研發替代技術，落實政府照顧

農民之美意。是否有當，敬請公決。 

第十九案： 

本院委員王進士等 18 人，針對近來坊間又盛傳紅豆之種植有農藥巴拉刈之殘留疑慮，導致原產地

紅豆價格崩跌，影響農民生計甚鉅。爰此，提案要求農委會應正面儘速澄清、追查不實消息來

源，並編列預算研發替代技術，落實政府照顧農民之美意。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、紅豆湯一直是冬季暖胃聖品，每年 12 月至隔年 1 月是紅豆採收產期，也是屏東、高雄地

區經濟作物，種植面積約 6 千公頃。而近來坊間盛傳紅豆農作者使用巴拉刈，有農藥殘留疑慮

，就連紅豆價格也疑遭打壓。 

二、實際上，巴拉刈可使用在紅豆莢尚未開裂時噴施於葉片上，強光下數小時即有殺草效果

，致葉片乾燥，方便機械採收。且農糧署強調，巴拉刈藥劑使用不會轉移到植株豆粒造成殘留

，容易被陽光及紫外線分解，與土壤接觸即迅速分解，也沒有土壤殘留問題。 

三、為消除民眾疑慮，目前農糧署也已規劃推廣農藥代噴隊統一噴藥控管用藥種類，另研發

採收使用非農藥替代技術，如噴灑高濃度尿素、硫酸銨等肥料，達到乾葉效果便於機械採收。 

四、爰此，提案要求農委會除正面儘速澄清、追查不實消息來源，並應儘速編列預算研發新

技術，落實政府照顧農民之美意。 

提案人：王進士 

連署人：孔文吉  盧嘉辰  孫大千  李貴敏  江啟臣  

楊玉欣  黃昭順  陳碧涵  陳鎮湘  呂玉玲  


